

## 未来のために… 在日の歴史と懇じ語り継ぐ

「私は朝鮮人です。なのに、どうして日本語が上手なのでしょう？」

こんな問い合わせから始まる異文化交流授業を、福岡県内の小中学校で続けている人がいます。北九州市の裴東録さんです。門司区の萩ヶ丘小学校で行われた授業をのぞいてみました。

チヨウツ姿

「アンニョンハセヨー。」

と登場した裴さん、確かに日本語はペラペラです。裴さんの問い掛けに、やじもたちから次々と手が挙がります。

「練習したかい？」

「日本と韓国は近くにあるかい。」

「日本に住んでこなかい。」

一人の女の子が答えました。

「日本で生まれたかい。」

「正解一では、なぜ日本で生まれたのじょ？」

「かつて朝鮮は日本の植民地でした。裴さんのお父さんは日本に連れてていられました。後を追つて、お母さんも日本に来ました。一人ともあつて、めったな仕事をさせられていたのです。」

ひょいきんで愉快な口調の中に、時折、深い悲しみがにじむ裴さんの語りに、やじもたちもぐるぐる話を込まれています。

裴さんが、亡くなつた歴史とともに語り部活動を始めた二十年。

差別と貧困に苦しみながい、七人の子どもを育てた母の思いを受け継いだ交流授業は、九百二十回を超えるました。日本と朝鮮半島との歴史を勉強した後は、異文化交流。裴さんたちが韓国の食べ物や遊び、歌、踊りなどを教えてくれます。交流が終わって差しかかるいの、裴さんは、子どもたちに三つのお願いを伝えます。

「一つ目は『違うを認める』ことです。言葉も、服装も、文化も違う。だけどみんな同じ人間です。」

「二つ目は『差別をしない、いじめをしない』こと。」

「最後に『けんかをせず、みんな仲良しくしましょう』。戦争のない平和な世界をつくるために手を取り合つて頑張りましょう！」

と呼び掛けました。やじもたちは裴さんの三つの訴えに大きくうなずいています。

裴さんの話を聞いたやじもたちから、「戦争はいけない」とがあらためて分かりました。」とか「約束を守ります。もう、いじめも差別もしません。」など感想文が届きます。裴さんはそれが大きな励みです。

「きついけど、千回団掲げて頑張ります。」

と裴さん。未来を築くやじもたちに希望を託し、交流授業は続きます。私たちも、裴さんの三つの願いを心に刻んで生活していくたいですね。

では、また。